



SÍNTESIS VESPERTINA

03 de julio 2025

Comunicación Social

FISCALES

[Ebrard descarta que plan fiscal de Trump afecte a México: 'Podrán ingresar productos de Vietnam'](#) El Financiero

El **secretario de Economía, Marcelo Ebrard**, estimó este jueves 3 de julio que el **nuevo plan fiscal propuesto por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump**, no tendrá **afectaciones para la economía del país** y, por el contrario, podría fortalecer la **posición competitiva de los productos nacionales** frente a otros mercados.

El funcionario destacó que, más allá de las cifras fiscales, lo que realmente define la **competitividad es la productividad** y las ventajas logísticas que México ofrece.

“México tiene una serie de ventajas muy importantes en ese tema para que podamos ser **competitivos por nuestra productividad**, nuestra cercanía y una serie de ventajas logísticas que tenemos en el mundo de la mente. Es decir, tu costo de producción no va a variar”, apuntó **Ebrard** durante la conferencia de prensa presidencial.

CDMX

[Recuperan 2 millones de metros de suelo verde en CDMX](#) Reforma

Como parte de la estrategia integral de **protección del suelo verde** implementado por el Gobierno capitalino, de enero a junio de 2025, se ha logrado la **recuperación de 2 millones 30 mil metros cuadrados de espacios** catalogados como de **conservación**.

De acuerdo con la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema), las principales alcaldías beneficiadas por la recuperación de suelo de infiltración son **Tlalpan, Tláhuac y Xochimilco**.

En conferencia de prensa, la titular de la dependencia, Julia Álvarez, detalló que la estrategia considera una serie de acciones de prevención ciudadana, operativos interinstitucionales, así como el impulso de parques ecoturísticos para frenar el desarrollo inmobiliario irregular.

NACIONALES

[Segob llama a estados a unirse por los derechos humanos y las víctimas de desaparición](#) El Sol de México

Tras la aprobación de nuevas **leyes en materia de desaparición forzada** durante el reciente periodo extraordinario del Congreso, la **secretaria de Gobernación**, Rosa Icela Rodríguez, hizo este jueves un llamado a los **gobiernos estatales a reforzar su compromiso con la Agenda Nacional de Derechos Humanos**, particularmente en lo relativo a la **búsqueda de personas desaparecidas y la protección de la libertad de expresión**.

La funcionaria federal informó que sostuvo una reunión con las y los secretarios de Gobierno de las 32 entidades federativas para fortalecer la **coordinación entre niveles de gobierno en favor de las víctimas y del respeto a los derechos** fundamentales.

“Los llamamos a **trabajar juntos en favor de las familias de personas desaparecidas**, para que puedan encontrar justicia, así como a **defender la libertad de expresión**, porque más allá de colores y diferencias ideológicas, nos une el deseo de que a México le vaya mejor”, dijo Rodríguez, quien agradeció también a la presidenta Claudia Sheinbaum y al subsecretario de Gobernación, Arturo Medina.

[Entrega INE constancias de mayoría a magistrados y jueces](#) Reforma

El **Instituto Nacional Electoral (INE)** inició con la entrega de constancias de mayoría a **800 magistrados de circuito y jueces de distrito** que resultaron electos el 1 de junio.

En el primer grupo estuvieron **Ciudad de México, Estado de México y Jalisco**, al ser las entidades con el mayor número de juzgadores.

En su discurso, la presidenta del **INE, Guadalupe Taddei**, defendió, en cinco ocasiones, la **legitimidad de quienes resultaron electos**, en medio de las acusaciones de que la mayoría son producto de los acordeones.

"Su legitimidad no proviene del poder, sino directamente de la ciudadanía y, con esa legitimidad, adquieren también una responsabilidad inmensa. México les ha confiado una de las tareas más delicadas del Estado: impartir justicia.

ECONÓMICO

[Exportaciones de México a EU marcan récord en mayo: Vende 46 mil mdd pese a aranceles de Trump](#) **El Financiero**

Las **exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos** alcanzaron un récord histórico en mayo, consolidando al país como el principal proveedor de bienes al mercado estadounidense, a pesar del **endurecimiento comercial** promovido por el presidente Donald Trump.

De acuerdo con los datos más recientes de la Oficina del Censo de Estados Unidos, **México se posicionó como el mayor origen de importaciones al acumular 219.5 mil millones de dólares (mdd)** en lo que va del año, lo que representó el 14.6 por ciento del total de las compras externas realizadas por la economía estadounidense y un crecimiento anualizado de 6.2 por ciento.

Este monto no solo superó con holgura los flujos provenientes de **China**, que registró 148.5 mil mdd, sino también dejó atrás a su socio norteamericano Canadá, que sumó 168.5 mil mdd en el mismo periodo.

[Cae inversión física en México durante abril; avanza el consumo interno privado, reporta Inegi](#) **El Universal**

Los principales motores de la **economía mexicana** reportaron **resultados mixtos** durante **abril** de 2025, mientras la **inversión** cayó, el **consumo** se recuperó de la baja registrada un mes antes, revelan los datos más recientes publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (**Inegi**).

La **Formación Bruta de Capital Fijo**, que comprende el gasto en maquinaria y equipo, así como en **construcción**, reportó una caída mensual de 1.7% en el cuarto mes del año, luego de reportar dos meses con resultados positivos.

Este resultado se debió en parte a que la **inversión** en construcción reportó una contracción mensual de 1.1% luego de dos meses al alza. A su interior la edificación residencial registró un desplome de 5.7%, en tanto que la no residencial logró avanzar 3.0%.